
调查对象：浙江大学医学院附属第一医院肺移植科主任韩威力主任医师

调查时间：2020年 5月 28（+86-13957161851）

內容提要

1. 83岁的老人在我們肺移植里面，从年龄的角度来讲，应该是禁忌的。我们一般都控制在
七十几岁。

2. 我们做了两年了。我们这里有好几个八十多岁的，后来也都没做。
3. 国内的话，八十多岁一般不建议做的。
4. 一般年龄太大了，肺移植有很重要的适应症，風險太大！
5. 新冠肺炎的话，符合指症的话，这个肺很差很差的。
6. 八十多岁的，国内做的比较少的，非常少的，除非体质特别的好，才考虑他做。肺移植的
话，指症选择的话，还是非常严谨的。

7. 肺移植活几年？现在国际上通行的一般五年，佔百分之五十到六十左右吧。
8. 武汉做两例，还可以吧，恢复的还可以。目前在康复过程当中。
9. 如果他要做新冠肺移植的话，肯定在安徽省也能做的，肯定不可能到我这里来的。
10.安徽有做，安徽有省的医院有开展的，我知道的。
11.做新冠肺移植这个本身就没有指南，没有的哟，对不对？这个只是个探索性的。
12. 問：那万一咱们国家很高层、高层的领导染上怎么办，怎么保健呢？

答：不知道唉，这个我不知道。反正我做的两个病人都是农民。

13.問：哦农民，农民挺有钱的噢？
答：农民哪里有钱啊！好啦，那具体的情况，到时候再问吧，我现在在忙，我还要上手

术台。

录音内容

韩威力：喂！

调查员：你好，请问是浙江附一的韩威力主任吗？

韩威力：啊。

调查员：你好，韩主任，是这样的，我在美国给你打的电话。我公公他想做肺移植，因为年

龄比较大，所以找到您的，朋友给我您的电话，太好了，我公公是这样，他八十多

岁，前一阶段呢，他得了新冠状病毒，然后转了阴性，现在呢，医生希望我们下决

心给他做肺移植，可是我想请教一下韩主任，83岁的老人家能做吗？

韩威力：83岁的老人家是我们肺移植里面，应该是，从年龄的角度来讲，应该是禁忌的。

调查员: 噢，不能做。

韩威力：哎，因为年龄太大了。我们一般呢，都控制在七十几岁，但是呢，也有，国际上也

有做的，但是主要看体质，体质要很好，不然的话，后期可能恢复不起来。你在美

国哪个州啊？



调查员：我在美国纽约州。

韩威力：纽约州是吧？

调查员：嗯。

韩威力：那边医生建议你们做吗？

调查员：就是看我们家人自己的决心，所以我就想，我知道您是权威啊，我就想咨询一下。

韩威力：对，我们做了两年了。老年的情况是的，我觉得八十多岁，我们这里有好几个八十

多岁的，后来也都没做。

调查员：也没做是吗？

韩威力：你这样吧，我觉得电话，你这样吧，你能不能加我个微信，WeChat?

调查员：WeChat是吧？如果说定下来做的话，我就加您，因为我在外面。

韩威力：不是定下来加，现在的情况的话，我可以了解一下，对吧？我主要是你整个基础情

况啊，怎么样，微信可能方便一些。

调查员：那个微信，我很少用微信，因为我基本上，我们，您知道我们在外面（韩威力：不

用的？对。），对，就很少用。然后我就想问一下～

韩威力：对对对，美国很少用。

調查員：我就想咨询一下。就是，因为我也很关注这个问题，就是最主要的（韩威力：

啊。），就是那个器官能不能找到好的，那个肺的器官，这是最重要的，对不对？

韩威力：嗯，这个应该是的。这样的话，他可以在美国找哎，美国的话，它总会给你，应该

会给你，最起码合格的了。

调查员：哎哟，美国没有办法找，主任。美国这边要两年啊。我们有咨询啊。还有，我公公不

可能坐飞机来美国做。

韩威力：你公公在哪里的?

调查员：我公公在安徽。

韩威力：在安徽 83岁想做肺移植啊？那可以叫他们家里人、家里人给我加个微信嘛！那样很
方便，这就比较方便。



调查员：我们兄弟姐妹都在外边，家里就是我婆婆跟我公公。

韩威力：噢。

调查员：所以我们现在都回不去。所以我才这样子打电话，半夜起来给您打电话。

韩威力：他是新冠肺炎的吗？

调查员：对，他是。

韩威力：国内的话，八十多岁一般不建议做的。

调查员：不建议做吗？他是～

韩威力：年龄太大了，年龄太大了！

调查员：年龄太大了，不行哦？

韩威力：一般年龄太大了，肺移植有很重要的适应症呐。

调查员：噢，这样子，因为我们也很难下决心，就是觉得太困难。

韩威力：倒不是决心不决心，我觉得这个医生应该也下不了决心吧，八十多岁这个风险太大

了，年龄太大了呀！

调查员：年龄太大了。

韩威力：而且你又是新冠肺炎呢，新冠肺炎的话，符合指症的话，这个肺很差很差的。

调查员：是，就是，我们就很困难。就想咨询一下，您有经验嘛！就不行是吧？

韩威力：首先这个人呐，我要知道这个人病情情况，我可以先评估一下。平时肺移植呢，八

十多岁的，国内做的比较少的，非常少的，除非体质特别的好，才考虑他做。肺移

植的话，指症选择的话，还是非常严谨的。

调查员：我看到你们到武汉去做了两个很成功，是吧？

韩威力：武汉做两例，还可以吧，恢复的还可以。目前在康复过程当中。

调查员：噢，像这个做肺移植，基本上能活几年，有没有数字出来的？

韩威力：活几年嗎？这个资料上都有的，现在国际上通行的一般五年，这属于百分之五十到

六十左右吧。



调查员：噢，就是五十。

韩威力：对，这是总的统计嘛。国际上的统计。

调查员：就是那个患者五十到六十岁，活五年左右是吗？

韩威力：不一定五十六十的，这个是整体的统计，国际性肺移植的表哎。

好吧，如果他要做新冠的话，肯定在安徽省也能做的。肯定不可能到我这里来的。

调查员：中国做的好的，就是你们这几个医院，安徽哪有做？他们没有做。

韩威力：安徽有做，安徽有省的医院有开展的。我知道的。

调查员：但是经验比你们就差太远了。我知道你们跟无锡做的是最多的，对吧？

韩威力：嗯，新冠病人应该是做的最多的。

调查员：但你们那新冠现在经验很丰富吗？做了，我看到你们做了几个。

韩威力：唉，其实也不算很丰富啦，这个本身就没有指南，没有的哟，对不对？这个只是个

探索性的，是个探索性的工作，要高选择，一定要精挑细选这病人。不是说新冠肺

炎的病人就能做。

调查员：那万一～

韩威力：对，一定要精挑细选过。

调查员：那万一咱们国家很高层、高层的领导染上怎么办，怎么保健呢？

韩威力：不知道唉，这个我不知道。反正我做的两个病人都是农民。

调查员：噢农民，农民挺有钱的噢。

韩威力：农民哪里有钱啊？！好啦，那具体的情况，到时候再问吧，我现在在忙，我还要上

手术台。

调查员：好，谢谢！

韩威力：再见啊！


